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Новости «Зеленая» жатва-2014

Коротко о важном

Агроном Юрий Некрасов.

Ферма «Вага» будет восстановлена 
к зиме.Зоотехник хозяйства Евгений Толстиков и его подопечные.

È çàãîòîâêà êîðìîâ,  è ðåìîíò... 

На территории района с 15 
июля по 15 августа пройдет про-
филактическая операция «Трак-
тор-2014».

Она проводится в целях обеспечения 
безопасности движения, техники без-
опасности, охраны окружающей среды 
при эксплуатации физическими лицами 
и ИП тракторов, самоходных машин и 
прицепов к ним, а также в соответствии 
с утвержденным планом работы Управ-
ления государственной инспекции по 
надзору за техническим состоянием 
самоходных машин и других видов тех-
ники Вологодской области на 2014 год. 

Обратите внимание

... животноводческих ферм 
идут одновременно в ООО СП 
«Вага». В конце прошлой недели 
мы побывали в хозяйстве. 

В должности агронома здесь третий 
год трудится Юрий Некрасов. Окончив 
агропромышленный факультет ВГМХА, 
он вернулся в наш район и не пожа-
лел.Теперь он уже окончательно обо-
сновался в Чушевицах, женился, стро-
ит свой дом. Со своими обязанностями 
справляется хорошо, всю работу орга-
низует грамотно. 

«План по заготовке зелёной массы на 
силос составляет 4800 тонн. Выполнен 

он уже более чем на половину — 4000 
тонн, - рассказывает он. - Осталось сов-
сем немного, думаю, что на следующей 
неделе закончим. Вместе с тем заго-
товили уже 240 тонн сена из заплани-
рованных 400 тонн. Хотелось бы сде-
лать для людей небольшую передыш-
ку перед уборочной кампанией, подго-
товить всё необходимое». 
К разговору подключился зоотехник, 

Евгений Толстиков. «У нас на двух 
фермах «Вага» стойловое содержа-
ние скота. На «Ковде» после утрен-
ней дойки выгоняем коров на пастби-
ще, а перед вечерней загоняем назад. 
Всего в обоих стадах 279 голов. Почти 

все молоко от наших бурёнок идёт выс-
шим сортом. Сдаём его на «Вельский 
Анком».

«Что касается ремонта фермы, то 
мы планируем завершить его осенью, 
- продолжает руководитель хозяйст-
ва Виталий Александрович Андреев. - 
Рабочие, которые трудятся на рекон-
струкции,  сделали уже немало. Ремонт 
вынужденный. Сейчас «Вага» в аварий-
ном состоянии, оборудование изжило 
себя».
Желаем коллективу «Ваги» выпол-

нить все намеченные планы.
Наталья Соломатова.

Фото автора.

В районе создана межведом-
ственная рабочая группа для 
организации работы по реше-
нию социально-политических и 
гуманитарных проблем, связан-
ных с временным пребыванием 
граждан из юго-восточных реги-
онов Украины.

16 июля под председательством главы 
района Г.С. Непомилуева состоялось 
ее первое заседание, на котором рас-
смотрены вопросы содействия в разме-

щении, социально-бытовом обустрой-
стве, медицинском обеспечении, тру-
доустройстве и социальной адаптации.
Подобная рабочая группа уже созда-

на на уровне области, возглавляет ее 
врио губернатора О.А. Кувшинников.
Координирующим органом в вопро-

сах оказания содействия гражданам, 
вынужденно покинувшим территорию 
Украины, определен департамент труда 
и занятости населения области. При 
департаменте функционирует теле-
фон «горячей линии» 8(8172) 72-04-96.

Êóäà îáðàùàòüñÿ âûíóæäåííûì ïåðåñåëåíöàì
Обращаться со всеми возникающими 

вопросами в районе можно к заместите-
лю председателя рабочей группы, коор-
динатору всех ведомств Н.Б. Кузнецо-
вой, зам. главы района по социальным 
вопросам по тел. 8(81759) 2-10-26
Кроме того, можно обратиться в 

приемную Уполномоченного по пра-
вам человека в Вологодской области 
О.А. Димони по адресу: г. Вологда, 
ул. Герцена, 27, каб. 523, тел. 8(8172) 
56-23-19, e-mail: vologda-ombudcman@
yandex.ru

Ýêâàòîð ïîçàäè
Кормозаготовительная кампа-

ния уже перешла свой экватор. У 
одних она идёт более успешно,  а 
у других менее. 
На 21 июля скошено 4015 га трав, 

заготовлено силоса19692 тонны 
(54% к плану), сена  — 1116 тонн 
(25%), сенажа  — 4735 (122%).  
В лидерах по закладке зелё-

ной массы на силос  — ООО СП 
«Вага» — 4000 тонн или 83% к плану, 
СПК к-з «Липки» — 2700 тонн (77%), 
к/х В.Н. Акиньхова — 686 тонн (70%), 
СПК к-з «Н-Кулое» — 5800 (59%).
В ООО «Искра», к/х А.В. Мызина, 

ООО «Вита» и ООО «Колос» заго-
товляют сенаж. Зерносенаж гото-
вят в «Верховажском», «Колосе», 
к/х А.В. Мызина. На одну условную 
голову скота заготовлено в среднем 
по 14,2  центнера кормовых единиц.

Êàçàíñêàÿ 
â Êëèìóøèíå

21 июля православные отме-
чают праздник иконы Казанской 
Божьей Матери. 
Её история началась в эпоху прав-

ления Ивана Грозного. Икона была 
явлена народу чудесным образом 
в городе Казань, исцеляя и спасая 
всех, кто к ней прикладывался или 
молился. Это настолько порази-
ло Ивана Грозного, что тот прика-
зал воздвигнуть Казанский собор. С 
тех пор не раз Богоматерь помогала 
людям, защищая их жизни и землю 
от вражеский нападений.
Верховажские прихожане прико-

снулись к образу на службе в храме 
Успения Божьей Матери. А в Климу-
шинском сельском поселении при-
урочило к этому празднику и свой 
день деревни. В Спасо-Боровин-
ской цервки состоялись богослуже-
ние и крестный ход, а закончили день 
народными гуляниями и забавами.

Подготовили Наталья Соломатова 
и Ульяна Пивоварова.

bе!.%"=›“*,L 
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Пресс-служба Губернатора области 

В рамках заседания Прави-
тельства Олег Кувшинников 
озвучил обновленную програм-
му, основные ориентиры разви-
тия Вологодской области. 
По словам врио Губернатора, 

Вологодчина должна стать 
• комфортной;
• социально-ориентиро-

ванной;
• здоровой;
• экономически сильной;
• аграрным краем Рус-

ского Севера;
• культурной и совре-

менной;
• территорией саморе-

ализации.

Вологодская область 
должна стать 
КОМФОРТНОЙ:
«Мы продолжим ремонти-

ровать федеральные трас-
сы. Это касается дорог на 
Новую Ладогу, на Медвежье-
горск, на Архангельск. Объем 
средств, направляемых на 
развитие дорожной сети, за 6 
лет составит около 30 млрд. 
рублей. Это позволит привести 
в порядок областные и местные 
дороги, построить и отремонти-
ровать мосты. 
На средства муниципаль-

ных дорожных фондов будут 
ремонтироваться дворовые 
территории и подъезды к ним, 
а также дороги сельских посе-
лений. Объем средств, пере-
числяемых в муниципальные 
дорожные фонды, уже в 2014 
году составит более 325 млн. 
рублей. Ежегодно объем дан-
ных фондов будет увеличивать-
ся.
Для создания комфортной 

среды мы также должны еже-
годно наращивать темпы стро-
ительства жилья. Уже сейчас 
область занимает 8 место по 
России по уровню обеспечен-
ности жилья. Но на этом нель-
зя останавливаться. Для того, 
чтобы жилье было более доступ-
ным, должно быть построено не 
менее 900 тысяч квадратных 
метров жилья экономическо-
го класса, которое вологжане 
смогут приобрести по цене не 
выше, чем за 30 тысяч рублей 
за квадратный метр.

Необходимо продолжить 
работу по улучшению жилищ-
ных условий тех, кто прожива-
ет в аварийном жилье. До 2017 
года в области необходимо лик-
видировать весь аварийный 
фонд, признанный таковым на 
1 января 2012 года, а это 176 
тыс.кв.м. Все это позволит улуч-
шить условия жизни почти 10 
тысяч вологжан. 
Я внимательно слежу за 

обращениями, которые посту-
пают на мое имя. И, безусловно, 
знаю, какое количество наре-
каний вызывает рост затрат на 
оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг. Это ощутимая ста-
тья семейных расходов для 
вологжан.
Именно поэтому поручаю 

Региональной энергетической 
комиссии области со следую-
щего года установить долгос-
рочные экономически обо-
снованные тарифы на трех-
летний период для ресурсо-
снабжающих организаций, а 
с 2018 года этот период уста-
новить уже на пять лет.
Не менее важна и прозрач-

ность оплаты услуг ЖКХ и 
работы управляющих компа-
ний. Считаю необходимым 
ввести единую информа-
ционную систему, где каж-
дый желающий сможет посмо-
треть установленные тарифы, 
а также выставить оценку своей 
управляющей компании. 
В некоторых районах, где 

нет газа, тариф на жилищно-
коммунальные услуги просто 
зашкаливает. Поэтому здесь 
мы будем идти в двух направ-
лениях. Первое - это, безуслов-
но, газификация. В ближайшие 
годы газ придет в Устюженский 
и Харовский районы. Начнутся 
работы по газификации Кирил-
ловского, Белозерского, Ваш-
кинского и Вытегорского рай-
онов. Второе - это модерни-
зация котельных и перевод 
их на местные виды топлива, 
что позволит снизить затраты 
и обеспечить жителей устойчи-
вым теплоснабжением.
Говоря о комфортной среде 

обитания человека, мы не 
можем не говорить об эколо-
гической составляющей.

Совместно с крупнейшими 
предприятиями области мы 
должны и дальше реализовы-
вать природоохранные меро-
приятия. К 2020 году необходи-
мо добиться снижения в 2 раза 
объема вредных выбросов и в 
1,5 раза - массы загрязняющих 
веществ, поступающих со сточ-
ными водами.
Вода, которую пьют вологжа-

не, должна быть чистой и без-
опасной. К 2020 году необхо-
димо в 2 раза увеличить долю 
населения, обеспеченного 
питьевой водой высокого каче-
ства!

 
Вологодская область 
должна стать 
СОЦИАЛЬНО 
ОРИЕНТИРОВАННОЙ:
К 2020 году мы создадим 

условия, чтобы среднедуше-
вые доходы населения выро-
сли в 1,9 раза. Необходимо 
продолжить работу по повы-
шению заработной платы и 
работникам бюджетной сферы 
в соответствии с Указами Пре-
зидента России.
Мы будем заботиться о стар-

шем поколении. Уже сейчас в 
области достигнут максималь-
ный показатель продолжитель-
ности жизни за всю современ-
ную историю (69,4). К 2020 году 

он должен составить 74 года!
Паралимпиада в Сочи нам 

доказала, что инвалиды – это 
люди с безграничными возмож-
ностями. Тем не менее, созда-
ние комфортной безбарьер-
ной среды существенно упро-
щает им возможность себя реа-
лизовать. 
Мы и дальше будем созда-

вать все условия для того, 
чтобы инвалиды на равных 
могли вести полноценную 
жизнь. К 2020 году 65% приори-
тетных объектов социальной и 
транспортной инфраструктуры 
станут доступными для инвали-
дов, а трудоустройство и обуче-
ние будет возможным для каж-
дого желающего.
Каждый ребенок, достигший 

3-х лет, сможет пойти в детский 
сад. Считаю, что мы не долж-
ны останавливаться на этом. 
Поэтому поручаю социально-
му блоку Правительства обла-
сти после обеспечения трех-
леток местами в дошкольных 
учреждениях сделать доступ-
ным дошкольное образование 
для всех детей, начиная с двух-
летнего возраста.

Вологодская область 
должна стать 
ЗДОРОВОЙ:
Необходимо продолжить 

оборудование спортивных и 
хоккейных площадок, катков, 
велосипедных дорожек и лыж-
ных трасс, а также пришколь-
ных стадионов. Наряду с этим 
мы должны построить и отре-
монтировать не менее 10 круп-
ных спортивных объектов. Это 
наша  ближайшая задача! Как 
минимум каждый третий воло-
гжанин должен начать зани-
маться физической культурой 
и спортом!
С целью профилактики забо-

леваний в области будет про-
должена диспансеризация 
жителей. Всеобщая диспан-
серизация должна охватить 
100% населения Вологодской 
области. Прошу заместителя 
Губернатора Олега Васильева 
взять решение этой задачи под 
контроль. 
В сельской местности получат 

развитие офисы врачей общей 
практики и базовые ФАПы, кото-
рые будут оснащены необходи-
мым медицинским и диагности-
ческим оборудованием.

Вологодская область 
должна стать 
АГРАРНЫМ КРАЕМ 
РУССКОГО СЕВЕРА:
Нам надо сохранить лидиру-

ющие позиции в России по про-
изводству молока. Для этого к 
2020 году мы должны постро-
ить 40 новых животноводческих 
ферм, на 115 объектах прове-
сти реконструкцию и ремонт. 
Это позволит увеличить про-
изводство молока как мини-
мум на 20%!
Все это позволит обеспечить 

расширение линейки продук-
ции, производимой под мар-
кой «Настоящий Вологодский 
продукт», а также дать толчок 
для развития потребительской 
кооперации и магазинов шаго-
вой доступности с качественны-
ми и свежими продуктами.
Мы будем использовать наши 

конкурентные преимущества 
как промышленно развитого 
региона (40% промышленности 
в ВРП). Ведь даже по итогам 
2013 года, не самого успешно-

Î êîìôîðòíîé, ñîöèàëüíî îðèåíòèðîâàííîé,
çäîðîâîé, ýêîíîìè÷åñêè ñèëüíîé, 
êóëüòóðíîé Âîëîãîä÷èíå  

Îëåã Êóâøèííèêîâ ðàññêàçàë 
î ïðîãðàììå ðàçâèòèÿ îáëàñòè 

â öåõå îäíîãî èç êðóïíûõ 
ïðîìûøëåííûõ ïðåäïðèÿòèé Âîëîãäû

Площадкой для выездного заседания регионально-
го Правительства стал Вологодский завод строитель-
ных конструкций и дорожных машин. На сегодняшний 
день ОАО «СКДМ» можно назвать одной из точек роста 
в развитии экономики области. 
Глава региона напомнил о том, что более двух лет 

назад перед Правительством области были озвучены 
задачи по построению нового качества жизни, влас-
ти и экономики. За время реализации антикризисной 
программы удалось достичь главного - остановить 
падение бюджетообразующих показателей, резкий 
рост государственного долга и расходных статей бюд-
жета области.

Выступление врио Губернатора на Вологодском заводе строительных конструкций и дорожных машин.

Эстафета, село Кичменгский Городок, июль 2014 года.
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Начальник межмуниципаль-
ного отдела Андрей Кашин про-
анализировал состояние пре-
ступности и охраны правопо-
рядка в районе за  первое полу-
годие.
За прошедший период на тер-

ритории района с 1788 до 1737 
уменьшилось количество заре-
гистрированных заявлений, 
сообщений и иной информации 
о происшествиях. Отмечается 
рост зарегистрированных пре-
ступлений с 94 до 100 (6,4%). 
Если проанализировать поло-

жение по сельским поселениям, 
то наибольшее количество пре-
ступлений было совершено на 
территориях Верховажского – 
56, Чушевицкого – 13, Верхов-
ского и Морозовского – по 6. В 
основном это кражи – 26, угоны 
– 5, грабежи – 3 и мошенниче-
ство – 2. 
С четырёх до двух снизи-

лось число особо тяжких пре-
ступлений. Не зарегистриро-
вано убийств, разбоев, краж 
транспортных средств и авто-
мобилей, грабежей с проникно-
вением. Выявлено два факта, 
связанных с незаконным обо-
ротом и хранением наркотиче-
ских средств, тогда как в прош-
лом году не было ни одного. 
В отчётном периоде прои-

зошло также одно изнасило-
вание. По-прежнему преобла-
дающими в структуре престу-
плений продолжают оставаться 
кражи чужого имущества, хотя 
их количество уменьшилось с 
45 до 37. 
В первом полугодии 2014 

года расследовано 100 пре-
ступлений. Их раскрываемость 
составила 80%, что несколько 
выше, чем в 2013 году. 
За шесть месяцев в следст-

венном отделении окончено 
и направлено в суд с обвини-
тельным заключением 41 уго-
ловное дело. В службе участко-
вых уполномоченных полиции 
отмечается уменьшение коли-
чества рассмотренных сообще-
ний и заявлений от граждан, их 
количество составило 907.

По итогам шести месяцев 
сотрудниками МО МВД Рос-
сии «Верховажский» пресече-
ны административные право-
нарушения по статьям:

- 20.21 КоАП РФ «Появление 
в общественном месте в состо-
янии алкогольного опьянения»;

- 20.22 КоАП РФ «Нахожде-
ние в состоянии алкогольно-
го опьянения несовершенно-
летних»;

- 20.1 КоАП РФ «Мелкое хули-
ганство»;

- 20.25  КоАП РФ «Уклонение 
от исполнения административ-

ного наказания»;
- 20.20 КоАП РФ «Потребле-

ние алкогольной продукции в 
запрещённых местах»;

-  5.35 КоАП РФ «Неисполне-
ние родителями своих обязан-
ностей по содержанию и воспи-
танию несовершеннолетних»;

- 6.10 КоАП РФ «Вовлечение 
несовершеннолетних в употре-
бление спиртных напитков»;

- глава 14 КоАП РФ «Админи-
стративные правонарушения в 
области предпринимательской 
деятельности».
За шесть месяцев выявле-

но также 9 нарушений в сфере 
оборота контрафактной продук-
ции, 11 протоколов составлены  
на таксистов по ч.1 ст.14.1 КоАП 
РФ «Осуществление предпри-
нимательской деятельности 
без государственной регистра-
ции или без специального раз-
решения (лицензии)».
За отчётный период на терри-

тории района зарегистрирова-
но восемь ДТП, в которых три 
человека погибли и 12 полу-
чили телесные повреждения. 
По сравнению с аналогичным 
периодом 2013 года количест-
во происшествий в районе уве-
личилось на 20%, погибших – 
на 200%, раненых – на 33,3%.
В двух происшествиях постра-

дали дети, к счастью, все они 
остались живы. Причинами 
аварий стали детская неосто-
рожность и несоответствие ско-
рости установленным дорож-
ным знакам. 

Подразделением лицензи-
онно-разрешительной работы 
рассмотрено 172 заявления 
граждан о выдаче лицензий и 
разрешений на приобретение, 
хранение и перевозку оружия. 
На учёте в МО МВД России 

«Верховажский» состоит 1070 
индивидуальных владельцев 
оружия, имеющих в пользова-
нии 1681 единицу оружия. На 
территории района проведено 
55 проверок владельцев ору-
жия, из них 36 владельцев ору-
жия привлечены к администра-
тивной ответственности, анну-
лировано 47 лицензий и раз-
решений, изъято из оборота 
30 единиц огнестрельного ору-
жия, из незаконного хранения – 
две единицы. За шесть меся-
цев зарегистрировано одно 
преступление с применением 
огнестрельного оружия. 

«В целом в работе нет 
серьёзных провалов, наш отдел 
находится на седьмом месте 
из 17 отделов в области, и это 
неплохой результат», - сказал, 
завершая своё выступление, 
Андрей Альбертович. 

Наталья Соломатова.

Совещания

×åëîâåê è çàêîí
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Ïîäâåëè èòîãè
В МО МВД России «Верховажский» состоялось опе-

ративное совещание по итогам первого полугодия 2014 
года.
На заседании, кроме сотрудников полиции отдела, 

присутствовали и.о. прокурора района А.В.Зайцев и 
подполковник внутренней службы, начальник Цен-
тра информационных технологий, связи и защиты 
информации УМВД России по Вологодской области 
А.С.Слободин.

го для вологодской экономики, 
мы на 20% опередили средне-
российский показатель объе-
ма промышленной продукции 
на душу населения. 

Вологодская область 
должна стать 
ЭКОНОМИЧЕСКИ 
СИЛЬНОЙ:
Для этого нам нужно ускоре-

ние экономического развития, и 
здесь следует сосредоточиться 
на трех направлениях: реинду-
стриализации (глубокой тех-
нической и технологической 
модернизации наших промыш-
ленных предприятий), продол-
жении диверсификации эко-
номики и импортозамещения, 
а также совершенствовании 
инвестиционной политики и 
развитии конкуренции. 
В связи с этим поручаю заме-

стителю Губернатора области 
Алексею Кожевникову вне-
дрить стандарт развития кон-
куренции, используя опыт луч-
ших региональных практик. 
Повышая инвестиционную 

привлекательность террито-
рии, необходимо делать став-
ку на привлечение инвестиций 
в экономику области. 
Поддержка малого и сред-

него бизнеса, которая будет 
наращиваться год от года, 
создаст условия для его разви-
тия. Региональный центр под-
держки предпринимательства 
будет предоставлять поддер-
жку в режиме «одного окна». 
Будет упрощен доступ к кредит-
ным ресурсам за счет исполь-
зования средств Гарантийного 
фонда и Фонда ресурсной под-
держки малого и среднего пред-
принимательства.
Мы рассчитываем на увели-

чение доли продукции малого 
и среднего бизнеса до 30% в 
общем объеме валового реги-
онального продукта.

Вологодская область 
должна стать 
КУЛЬТУРНОЙ 
И СОВРЕМЕННОЙ:
Мы разработали новый сов-

ременный бренд нашего реги-
она «Вологодская область – 
душа Русского Севера», кото-
рый объединил в себе и древ-
ние традиции, и современную 
динамику жизни. 
Он отражает национальный 

характер северного региона. 
Для Вологодчины – это главная 
духовная скрепляющая мысль, 

которая у каждого из нас долж-
на вызвать гордость и близость 
со своими городами и селами, 
служить единению и сплочению 
жителей области, активизиро-
вать местное самосознание.
Прошу первого заместите-

ля Губернатора области Алек-
сея Шерлыгина завершить в 
ближайшее время подготов-
ку мероприятий по интеграции 
бренда Вологодской области во 
все сферы жизнедеятельности 
региона. 
Уважаемые коллеги! Мы 

должны сохранить все, что нам 
досталось от предков, но жизнь 
не стоит на месте, и это заме-
чательно. Все новые техноло-
гии и разработки, все послед-
ние научные подходы и иннова-
ционные идеи должны получить 
возможность для воплощения 
в жизнь.
Мы должны устранить «циф-

ровое неравенство» между 
территориями. Широкополо-
сным доступом к сети Интер-
нет должны быть обеспечены 
все населенные пункты обла-
сти, где проживает больше 250 
человек. 
К 2018 году более 1 милли-

она жителей области смогут 
совершенно бесплатно смо-
треть 20 телевизионных кана-
лов в отличном цифровом каче-
стве. 
Мы продолжим развитие 

сотовой связи. К 2020 году 
необходимо охватить сотовой 
связью не менее 80% терри-
тории области, где проживает 
95% населения области.
Мы создадим условия для 

обращения за государственны-
ми и муниципальными услуга-
ми через сеть Интернет, без 
посещения государственных 
учреждений. К 2020 году 100% 
государственных услуг обла-
сти будет переведено в элек-
тронный.

Вологодская область 
должна стать 
ТЕРРИТОРИЕЙ 
САМОРЕАЛИЗАЦИИ:
Нам нужны те, кто хочет 

управлять селом, городом и 
областью. Мы создаем для них 
возможность реализовать свои 
способности через проекты 
«Команда Губернатора: Ваше 
будущее», «Команда Губерна-
тора: муниципальный уровень» 
и другие.
Считаю, что представите-

ли общественности должны 

получить еще большую воз-
можность участвовать в жизни 
региона. Поручаю заместите-
лю Губернатора области Алек-
сею Макаровскому с участием 
Общественной палаты обла-
сти и Экспертным Обществен-
ным советом подготовить про-
ект закона области «Об осно-
вах общественного контроля в 
Вологодской области» и внести 
его на рассмотрение в Законо-
дательное Собрание области.
Самый близкий уровень влас-

ти к населению, и, как следст-
вие, самый эффективный спо-
соб принимать в ней участие – 
это местное самоуправление. 
Оно должно работать для насе-
ления! Это наша задача. 
Поручаю Правительству 

области разработать четкий 
план по реализации тех задач, 
которые сегодня были озвуче-
ны, разработать стратегию раз-
вития области в соответствии 
с новыми требованиями. Все 
наши цели в результате долж-
ны быть направлены только на 
одно - на обеспечение высокого 
качества жизни вологжан, но в 
то же время они должны быть 
конкретны и выполнимы. 
В ближайшее время будет 

проведена серия встреч с 
экспертами, лидерами обще-
ственного мнения, с вологжа-
нами для того, чтобы обсудить 
планируемые пути по достиже-
нию ориентиров развития Воло-
годской области».
После общественного обсу-

ждения эти ориентиры долж-
ны стать основными стратеги-
ческими направлениями дея-
тельности Правительства обла-
сти и программы, которую врио 
Губернатора предложил разра-
ботать и представить Прези-
дент РФ Владимир Путин. 
Завершив выступление, 

глава региона пообщался с 
работниками ОАО «СКДМ», 
которые задали Олегу Кувшин-
никову вопросы о транспортной 
загруженности улиц областно-
го центра, строительстве объ-
ездной дороги вокруг Вологды, 
обеспечении местами в детских 
садах.  

*  *  *
С полной версией выступле-

ния врио Губернатора области 
О.А.Кувшинникова можно озна-
комиться на официальном пор-
тале Правительства Вологод-
ской области: www.vologda-
oblast.ru.

В Ленкоме с одним из 
организаторов VOICES.

Стройка на ул. Фрязиновской (г. Вологда) - в конце 2014 года 
там появится новый детсад.

Опубликовано в соответствии с Договором на освещение деятельности 
Губернатора и Правительства  Вологодской области.
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«Путь к коммунизму» от 
1.01.1972 г.

Ãîä áîãàò 
íîâèíêàìè
В канун Нового года строи-

тели «Межколхозстроя» сдали 
в эксплуатацию два крупных 
производственных объекта: 
в колхозе имени Калинина 
телятник на 250 мест и коров-
ник в колхозе имени Ленина на 
200 голов.
В первом году пятилетки 

колхозы района обзавелись 
рядом производственных и 
культурно-бытовых объек-
тов. В течение года построе-
но и сдано в эксплуатацию три 
крупных коровника, четыре 
помещения для содержания 
молодняка крупного рогатого 
скота. Помимо этого, построи-
ли восемь жилых домов, из них 
четыре двухквартирных в кол-
хозах, и ряд других объектов.
Плановый годовой объем 

строительства в суммарном 
выражении строители перевы-
полнили. Во втором году пяти-
летки им предстоит выполнить 
строительных работ более чем 
на один миллион 200 тысяч 
рублей. Наступивший год при-
несет еще больше строитель-
ных новинок. 

Без подписи.

«ПК» от 30 мая

Êàðòîôåëü 
ïîñàæåí âåñü
Механизаторы колхоза 

«Олюшино» не стали ждать 
полного окончания сева зер-
новых культур и начали посад-
ку картофеля. Механизиро-
ванный отряд вывез на кар-
тофельные поля полную 
норму органических удобре-
ний. Николай Дмитриевич 
Лысков, Александр Федо-

рович Кобылин, Александр 
Федорович Пинаевский и в 
Боровской бригаде – Сергей 
Иринеевич Шестунов, Дмит-
рий Васильевич Пинаевский 
провели посадку картофеля на 
площади 21 гектар за три дня.
Сев зерновых механизаторы 

закончили, весь объем поле-
вых работ был проведен за 
неделю с небольшим.  

В.Васендин, 
колхоз «Олюшино».

Îãîðîä 
ïîä ïëåíêîé
Как и в прошлом году, в колхо-

зе имени Ленина в двух пленоч-
ных теплицах выращиваются 
огурцы. На днях рассада огур-
цов, выращенная в парниках, 
посажена в теплицы. Огород 
под пленкой составляет 800 
квадратных метров. Выращи-
вает огурцы в теплицах Алек-
сандра Петровна Варламова.
В ближайшие дни на огород в 

несколько гектаров будет выса-
живаться рассада капусты и 
гибридной брюквы. 

Без подписи.

«ПК» от 27 июня

Íà ïîêîñàõ – 
ñïåöèàëüíàÿ 
áðèãàäà
Не оставить невыкошенны-

ми ни одного гектара естест-
венных покосов – такую цель 
поставили перед собой кол-
хозники колхоза «Красноси-
бирский». И в первую очередь 
они решили выкосить травы на 
дальних лугах. 
Урочище «Переборная» 

находится от центра колхо-
за на расстоянии около двад-
цати километров. Для рабо-
ты на этих покосах сформи-
рована специальная бригада, 
в которую входит в основном 

молодежь. Вчера бригада вые-
хала на поля в полном соста-
ве. Люди не выйдут с даль-
них покосов до тех пор, пока 
не будут выкошены все травы. 

А.Соломатова, колхоз 
«Красносибирский».

«ПК» от 1 июля

Î÷åðåäíîé, 
òðèíàäöàòûé 
âûïóñê
В чушевицком сельском 

Доме культуры 27 июня вече-
ром было многолюдно. Сюда 
собрались выпускники сред-
ней школы, родители, учителя 
и представители общественно-
сти. Открывая торжественное 
собрание, директор Чушевиц-
кой средней школы Владимир 
Николаевич Дербин поздра-
вил всех 82 учащихся десятых 
классов с успешным оконча-
нием средней школы. Это уже 
тринадцатый выпуск Чушевиц-
кой средней школы и самый 
многочисленный. 
С поздравлениями и напут-

ствиями выпускникам высту-
пили от родителей Аполли-
нария Павловна Шадрина, 
от общественности – пред-
седатели колхозов «Россия» 
Георгий Иванович Вереща-
гин, колхоза имени Ленина – 
Христофор Федорович Вар-
ламов, от учителей школы – 
Нина Александровна Вар-
ламова. От выпускников со 
словами благодарности в 
адрес учителей и родителей 
выступила Нина Кузнецова.
Под продолжительные апло-

дисменты первый аттестат о 
среднем образовании дирек-
тор школы вручил выпускни-
це Нине Степановой, кото-
рая закончила среднюю школу 
с отличием, и ей единственной 
в районе присуждена золотая 
медаль.
Вместе с аттестатами выпуск-

никам Марии Закрепиной, 
Сергею Шадрину, Виталию 
Дурневу, Ивану Бовыкину, 
Николаю  Федышину выданы 
похвальные грамоты за отлич-
ные показатели в учебе и при-
мерное поведение.
Вместе с аттестатом о сред-

нем образовании юношам 
были вручены удостоверения 
тракториста третьего класса, 
а девушкам – удостоверения 
мастера пошива одежды.  

Наш. корр.

«ПК» от 23 сентября

Çàêóïàåì 
êàðòîôåëü 
è îâîùè
Хотя лето было и засушли-

вое, урожай картофеля на при-
усадебных участках колхозни-
ков вырос хороший. Они закан-
чивают его копку и излишки 
охотно продают государству. 
Матрена Прокопьевна Зажи-
гина сдала 660 килограммов, 
Ия Максимовна Толстикова 
– 587. Почти полтонны карто-
феля доставила на заготови-
тельный пункт Мария Евгень-
евна Машкова, 336 килограм-
мов – Сергей Михайлович 
Москвин. Всего у населения 
уже закуплена 21 тонна кар-
тофеля.
Колхоз «Путь к коммунизму» 

ведет уборку капусты и прода-
жу ее государству. Овощеводы 
сдали ее уже около трех тонн. 

Т.Баландина, 
заготовитель 

Морозовского сельпо.

«ПК» от 7 ноября

Íà îáëàñòíîé 
Äîñêå ïî÷åòà
По итогам социалистиче-

ского соревнования за третий 
квартал 1972 года бюро обко-
ма КПСС, исполком областно-
го совета депутатов трудящих-
ся и областной совет профсо-
юзов занесли на областную 
Доску почета передовые кол-
лективы области, в том числе 
колхоз «Север» нашего рай-
она.

Ðàïîðòóþò 
ïèùåâèêè
Районный пищекомбинат 

за десять месяцев текущего 
года реализовал продукции 
на 248 тысяч рублей вместо 
запланированных 232 тысяч, 
а план по выпуску валовой про-
дукции выполнен на 100 про-
центов. Кондитерских изделий 
произведено 147 тонн: на три 
тонны больше, чем по плану, 
увеличен выпуск баранок; на 
15 тонн больше произведено 
блинной муки; на 1400 дека-
литров больше безалкоголь-
ных напитков и т.д.
В общем успехе предприятия 

немалая доля труда Елизаве-
ты Егоровны Кашинцевой, 

Ýòî áûëî íåäàâíî, ýòî áûëî äàâíî...
Газета была и остается своеобразной летописью 

событий, происходивших в жизни района и его жите-
лей в тот или иной период. Самых разных, малых и 
больших, оставивших неизгладимый след в народной 
памяти или прошедших почти незаметно, без особой 
огласки. Но с течением времени все они, становясь 
нашей историей, приобретают особое  значение. 
Листая старые подшивки, не перестаешь удивлять-

ся, какой насыщенной, содержательной и интересной 
была эта жизнь: верховажане радовались новострой-
кам и успехам земляков, осваивали новую технику, рас-
ширяли ассортимент услуг, а главное, ответственно и 
добросовестно трудились на своих рабочих местах, 
строили планы на будущее…

К 85-летию района

мастера сахарного цеха, пос-
тоянно выполнявшей норму 
выработки на 120-130 процен-
тов; тестомесов кондитерского 
цеха Галины Петровны Дер-
биной, Раисы Николаевны 
Пивоваровой, комсомолок 
Ольги Шутовой, Нины Зыко-
вой и многих других.

«ПК» за 25 ноября

Àâòîëàâêà 
ó äîÿðîê
Приятное знакомство про-

давцов верховажского мага-
зина культтоваров состоя-
лось недавно с работниками 
животноводства и механизато-
рами колхоза «Родина». Мага-
зин «выехал» торговать непо-
средственно на фермы и в бри-
гады. Автолавка с товарами 
галантерейной и парфюмер-
ной группы побывала у доярок 
на Вакоминской, Наумовской, 
В-Раменской, Вантушевской 
фермах и на ферме «Берез-
ка». Животноводы остались 
довольны оказанным внима-
нием и тем, что торговля непо-
средственно на рабочем месте 
сэкономила им личное время. 
Понравился такой вид тор-

говли и работникам прилав-
ка. Очевидно, в дальнейшем 
подобные визиты к тружени-
кам полей и ферм мы будем 
делать чаще. 

П.Житнухина, 
заведующая магазином 

«Культтовары».

«ПК» от 30 декабря 

Ìîëîäåæü 
õëåáîçàâîäà

50-летие СССР комсомоль-
цы хлебозавода встречают 
хорошими показателями в 
труде.
Четко и слаженно идет рабо-

та комсомольцев-мастеров 
Маши Денежкиной, Нины 
Рюминой, не отстает в рабо-
те и Аля Саврасова. Все они 
выполняют нормы выработки 
и задания по выпуску булоч-
ных изделий в ассортименте.
Следует особо отметить рабо-

ту коллективов смен Вален-
тины Башкардиной, На-
дежды Гулиной, Галины 
Королевой, Валентины Кото-
вой, Галины Петуховой, 
Галины Булыгиной и учени-
цы Галины Ворониной. 

Г.Постникова, 
директор хлебозавода.

Газеты читала 
Нина Юренская.

Выборы-2014
 Выборы Главы сельского поселения Нижнекулойское Верховажского муниципального района Вологодской области 14 сентября 2014 года

СВЕДЕНИЯ О ЗАРЕГИСТРИРОВАННЫХ КАНДИДАТАХ НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ НИЖНЕКУЛОЙСКОЕ 
ВЕРХОВАЖСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
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Âåëèêîé Ïîáåäå — 70!
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Позднее наших и боровских 
подросших ребят забрали на 
фронт. Косцы мы были еще 
малоопытные, пожни кочко-
ватые, и мы часто ломали 
косы. Кос была привезена 
целая телега, но все равно 
мы от обиды даже плакали. 
Дед Козлов 70 лет направ-
лял нам косы и грабли. Ребя-
та 14-15 годов были умные, 
не курили, не пили. Рабо-
тали исправно. Женщи-
ны носили сено на носил-
ках и метали копны. Вече-
рами они уходили домой, 
где их ждали малые дети и 
скотина. Мы же ночевали в 
избушке2. Лето было овод-
ное, от паутов и комаров 
спасу не было. Помазаться 
было нечем. Бывало, деда 
так искусают, что вся спина 
в крови, и девчонки стирали 
ему рубаху. 

Вот однажды мы улеглись 
спать. Уж до того устали… 
А уснуть не можем. Вдруг 
слышим конское ржанье и 
топот лошадиных копыт. 
Обрадовались, что кто-то 
приехал к нам на помощь. 
Кричим: «Ура! Ура! Заходи! 
Заходи!» В избушке темно, в 
глаз коли – не видно. Двер-
ка отворилась, и незнако-
мый мужской голос строго 
сказал: «Выходите! Все аре-
стованы!» Девчонки зареве-
ли, неохота умирать-то. Раз 
мужчина говорит по-русски, 

значит, он предатель, попал-
ся на удочку немцев. Стали 
вылезать. По траве ползком 
– к столу, сели на скамей-
ку. Темнота, роса большая 
и густой туман. Все сырые. 
Двое пареньков скрылись 
за углом и убежали к боров-
ским.
Тут вылезает дед и гово-

рит: «Ну, гад немецкий, стре-
ляй в меня, детей не тронь, 
им надо жить да жить, а 
я свое отжил. Был у меня 
сын Пашка, его гады убили. 
И мне жить незачем. Чего 
стоишь? Бей меня!» Видим, 
что в тумане у лошади стоит 
военный в шинели. Идет к 
деду…Мы заревели: «Не 
дави деда. Не дави…» А 
военный подошел к нему, 
маленькому, сухонькому, 
поднял его, поцеловал и 
поставил на землю. «Что ты, 
дедо, я ведь Колька Семи-
хин»3. Мы все на него набро-
сились, стали ругать. Ведь 
всех нас чуть с ума не свел. 
Со страху едва не умерли.
Колька сел за стол, выпил 

холодного чаю с малиновым 
листом и рассказал, что в 
Красной Армии прослужил 
четыре года, а дома не бывал 
– война. Нашлись хорошие 
командиры и разрешили 
заехать домой. «Захотелось 
посмотреть луденьгские сено-
косы. Может, больше дома 
не бывать». Спросил, где 
его брат Вася. Ответили, что 

Это было в далеком 1941 году. Мне было пят-
надцать лет, когда началась война. Наша дерев-
ня Ростово Суходворского сельсовета входила в 
прежний колхоз «Герой труда». В нем было семь 
деревень. Здоровых, молодых мужиков сразу 
взяли на фронт. Сенокосы пришлось ставить ста-
рикам, женщинам и детям. В деревенской жизни 
это самая тяжелая пора. Нас отправили на дальние 
покосы, на Луденьгу. Так и речка звалась. Даль-
ше через три километра начинался Вожегодский 
район. Тогда уже прошла молва, что к ним немцы 
не одинова спускали с самолетов диверсантов1. На 
другом берегу Луденьги косили ребята из Боров-
ского сельсовета. Вечерами вместе с ними лови-
ли рыбу. 

d% “ме!2, …е ƒ=K3д3 2%г% л,.%ле2ь 
Примечания для молодых читателей.
1В период войны на территорию Харовского и Вожегод-

ского районов постоянно забрасывали вражескую агенту-
ру, в основном по воздуху. Ее уничтожение возлагалось на 
истребительные отряды (батальоны), создававшиеся при 
районных отделениях НКВД. С задачами они справлялись.

2На дальних покосах люди жили в станах, истопках, избуш-
ках. Их размеры и обустройство были различные. Обычно 
сруб 5х5 метров, высотой 2 метра, без потолка и пола, с 
односкатной крышей. Низкая дверь. По сторонам – нары. 
Перед дневным отдыхом или ночлегом в проходе расклады-
вался небольшой костерок. Горсть чуть подсохшей травы 
давала густой и едкий дым. Таким способом жилище очи-
щалось от гнуса. 

3Семихин Колька – Веденский Николай Иванович, 1921 
г.р., пропал без вести в июне 1942 г. Можно предположить, 
что воинский эшелон, с которым он направлялся на фронт, 
задержался на длительную стоянку на ст. Вожега, и ему 
разрешили навестить родных. В то время это дорого-
го стоило. Вероятно, он был на хорошем счету. В случае 
невозвращения отпущенного (болезнь, смерть) командир 
мог «загреметь» под трибунал. Его брат Вася, 1925 г.р., 
был убит 27.10.1943 г. Их отец, Иван Яковлевич, родом из 
деревни Подсосенье. Прожил долгую жизнь. Помнится, в 
60-е годы на лошади возил молоко на Чушевицкий маслоза-
вод. В родной деревне жила его сестра Сурмина Анаста-
сия Яковлевна, мать и большуха многодетного и трудо-
любивого семейства. В Книге Памяти района значится и 
Веденский Александр Иванович, 1918 г.р. Убит 11.09.1943 
г. Возможно, брат Николая и Василия.

Об участниках Великой Отечественной войны из деревни 
Ростово можно написать целую книгу. Еще не поздно. Вот 
только возьмется ли кто за эту сложную, но интересную 
работу? Анну Николаевну, автора письма, благодарю за 
воспоминания. Жаль, что затянул с подготовкой к печати. 

А.Н. Дрочкова на митинге 9 Мая 2014 года

А.Н. Дрочкова (середина 50-х 
годов прошлого века)

убежал к боровским. «Пусть 
бежит домой. Я сегодня же 
уезжаю на фронт. Диверсан-
тов не бойтесь. В лесу им 
делать нечего. Их притяги-
вает железная дорога». На 
прощание сказал, чтобы мы 
хорошо работали. «Война 
скоро кончится. Вы навяже-
те пионерские галстуки, и 
мы повезем вас на Повост 
(Погост, позднее село Чуше-
вицы, центр волости, затем – 
сельсовета. В.К.). Там устро-
им праздник». Сел на лошадь 
и уехал в деревню и той же 
ночью отправился на фронт.

…С войны он не пришел. 
В деревню Ростово не вер-
нулись еще 24 человека. 
Шесть деревень бывше-
го колхоза «Герой труда» 
пустуют: Савково, Влады-
кино, Кузьмино, Соколиха, 
Красулино, Пеструха. В Рос-
тове было 28 домов. Сейчас 
- пять хозяйств. Живут одни 
старики. Ни у кого нет скоти-
ны. Мне уже 88 годов. Многое 
забылось, а вот того лихоле-
тья до смерти не забуду.

 
По письму 

Анны Николаевны 
Дрочковой 

(Кондаковой) подгото-
вил к печати 
В. Кондаков.

Из почты «ВВ»

Он участвовал и в войне 
1905 года с Японией, за что 
ему был выделен бесплат-
но лес на постройку своего 
дома. Пока строили с моло-
дой женой (моей бабушкой) 
Ряполовой Клавдией Федо-
ровной, 1876 года рождения, 
дом, началась Первая миро-
вая  война. Дедушка ушел 
на фронт, оставив бабушку 
с четырьмя малыми детьми. 

Старшей из них не было и 
девяти лет. 
Он попал в плен и вернул-

ся с войны через семь годов 
48-летним. В Германии он 
работал батраком у ферме-
ра. Я запомнила, как иногда 
он в разговорах со стариками 
выражался: «А у нас в Гер-
мании…» и приводил приме-
ры, что там лучше или хуже 
нашего.

На Великую Отечественную 
войну они с бабушкой прово-
дили двоих сыновей. Само-
му дедушке было уже 69 лет. 
Сыновья с войны не верну-
лись, и пятеро внуков оста-
лись сиротами.

В нашей семье после гибе-
ли отца остались трое сирот и 
два старика, а работала одна 
мама. Пенсию по потере кор-
мильца нам дали не сразу, так 
как папа «пропал без вести». 
Хорошо еще, что дедушка по 
мере возможности шил сапо-
ги, так ему платили кто чем 

мог, денег-то не было. Дедуш-
ка умер в 1948 году 76-ти 
лет, а бабушка в 1955 году 
79-ти лет. Дом, построенный 
дедом 100 лет назад, до сих 
пор стоит, правда, часть его 
двора, поветь, куда заезжала 
лошадь с возом сена, убраны 
в 1952-53 годах за неимени-
ем средств на ремонт крыши.
Из рассказов стариков я 

помню, что в Первой миро-
вой войне участвовал и Вот-
ченников Павел Иванович 
из деревни Светильново. Он 
был тяжело ранен на террито-
рии Польши, и его долго скры-
вала и лечила полячка Фефи-
лья Ильинична. Он привез ее 
домой, в семье у них было 
пятеро детей. От болезни он 

Мой дедушка, Ряполов Михаил Павлович, родил-
ся в 1872 году в деревне Федоровская теперешне-
го Липецкого сельского поселения, участник Пер-
вой мировой войны. 


«Î ãåðîÿõ áûëûõ âðåìåí...» умер в 1940 году еще доволь-

но молодым, и эта хрупкая 
маленькая женщина, не при-
выкшая к нашему деревен-
скому быту, зная плохо рус-
ский язык, одна воспитывала 
пятерых детей. Мой рассказ о 
нем могут, наверное, допол-
нить Вотченникова Валенти-
на Николаевна (работает в 
Верховажье) или Долговязо-
ва Нина Николаевна (выда-
ет медицинские полисы). Это 
внучки Павла Ивановича. 
Может, они что-нибудь пом-
нят из рассказов родных.

Т.Е. Глызина, 1941 года 
рождения, жительница 

деревни Горка Липецкого 
сельского поселения.    
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10 июля на коллегии генерал-
майор полиции В.П. Федотов, 
начальник УМВД России по 
Вологодской области, вручил 
председателю организации 
В.В. Пушкину диплом, пере-
ходящий вымпел и денежную 
премию. 
Ветераны ОВД добились 

таких результатов благода-

ря участию в раскрытии пре-
ступлений, пропаганде закон-
ности и норм правопорядка 
среди населения и профилак-
тической работе с несовершен-
нолетними. Наиболее отличи-
лись А.Н. Бутусов, В.В. Пуш-
кин и А.Г. Зажигин. 

Наталья 
Соломатова.

Коротко о разном

Поехали! Разъясняет специалист

Íîâûé ìåìîðèàë
1 августа в райцентре состоится открытие памятно-

го знака верховажанам — участникам Первой миро-
вой войны 1914-1918 г.г.

Ïåðåõîäÿùèé âûìïåë 
ó âåðõîâàæàí
По результатам первого полугодия 2014 года вер-

ховажская ветеранская организация ОВД заняла пер-
вое место среди второй подгруппы ветеранских ор-
ганизаций в системе УВД по Вологодской области.

В этом году исполняется 100 
лет с момента начала войны. 
10 и 15 июля в администрации 
района состоялись оргкомите-
ты, на которых рассмотрели 
вопросы организации митинга 
и установки памятного знака — 
огромного природного камня с 
мемориальной табличкой.
В результате заседаний было 

принято решение установить 

его на ул. Октябрьской между 
зданиями налоговой инспек-
ции и почты. 
Камень уже привезён, в 

настоящее время заказана 
памятная плита, разрабатыва-
ется сценарий митинга. На него 
пригласят и потомков участни-
ков тех событий.

Наталья 
Соломатова.

Îá îïëàòå ýëåêòðîýíåðãèè
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правительства Вологодской области

Вопросов, возникающих у граждан в связи с опла-
той электроэнергии, не становится меньше. Одни не-
довольны тем, что из месяца в месяц много платят за 
общедомовые расходы, другие утверждают, что луч-
ше платить по нормативу, чем по счетчику, третьим 
непонятно, зачем каждый месяц передавать показа-
ния счетчика, раньше, мол, платили сразу за квартал, 
а то и за всю зиму, и ничего.
На эти и другие вопросы потребителей электроэнер-

гии отвечают специалисты «Вологдаэнергосбыта».

?Жильцы, у которых нет 
счетчиков, или они неи-

справны, платят по нормати-
ву, а он маленький. Получа-
ется, те, кто установил счет-
чики и честно передает пока-
зания, в проигрыше. Когда 
будет справедливость?
С 1 января 2015 года такие 

граждане будут рассчитывать-
ся за электроэнергию с повы-
шающими коэффициентами. 
(Постановление Правительст-
ва РФ от 23.05.2006 № 306). 
При наличии технической 

возможности установки инди-
видуальных приборов учета 
норматив потребления ком-
мунальной услуги по электро-
снабжению в жилых помеще-
ниях определяется с учетом 
повышающего коэффициента 
к тарифу, составляющего:
с 1 января 2015 г. по 30 июня 

2015 г. - 1,1;
с 1 июля 2015 г. по 31 декаб-

ря 2015 г. - 1,2;
с 1 января 2016 г. по 30 июня 

2016 г. - 1,4;
с 1 июля 2016 г. по 31 декаб-

ря 2016 г. - 1,5;
с 2017 года - 1,6.
Повышающий коэффициент 

к тарифу с 1 января 2015 года 
будет применяться (Правила 
№354):

1. В случае недопуска двух 
и более раз потребителем в 
занимаемое им жилое поме-
щение исполнителя для про-
верки состояния установлен-
ных и введенных в эксплуа-
тацию индивидуальных при-
боров учета (ИПУ), проверки 
достоверности представлен-
ных сведений о показаниях 
таких приборов учета и при 
условии составления исполни-
телем акта об отказе в допуске 
к прибору учета.

2. В случае выхода из строя 
ИПУ, истечения срока его 
эксплуатации плата за ком-
мунальную услугу, предостав-
ленную в жилом помещении, 
определяется из среднеме-
сячного объема потребления 
в течение не более трех меся-
цев. По истечении трех меся-
цев плата за услугу будет рас-
считываться также исходя из 
нормативов потребления с при-
менением повышающих коэф-
фициентов. 

?Если в квартире никто 
не прописан, ведётся ли 

учёт электроэнергии?
Да. Отсутствие человека 

по какой-либо причине дома, 
непроживание, отсутствие про-
писки не влияет на начисление 
платы за общедомовые нужды. 
За потребление электричест-
ва на нужды дома нужно пла-
тить в любом случае. Этот рас-
чет зависит от площади квар-

тиры: чем больше квартира, 
тем больше доля собственни-
ка в общедомовом имущест-
ве, а, соответственно, и раз-
мер платежа.
Для определения индиви-

дуального потребления есть 
квартирный счетчик. Если 
вас не было, вы не пользова-
лись электричеством, то рас-
ход будет нулевым или мини-
мальным (допустим, остав-
лен работающий холодиль-
ник), соответственно будет 
рассчитана и оплата. Если вы 
передаете показания квартир-
ного электросчетчика, то счет 
будет выставлен по показани-
ям. Если нет — по среднеме-
сячному потреблению.

?Зависит ли ЕДК от коли-
чества проживающих в 

квартире? Я проживаю одна.
ЕДК (ежемесячная денеж-

ная компенсация) начисляет-
ся по данным, которые предо-
ставляют поставщику органы 
социальной защиты населе-
ния. Порядок предоставления 
ЕДК и определения их разме-
ров установлен постановле-
ниями правительства обла-
сти от 16.04.2010 №401 «О 
реализации закона области 
от 05.02.2009 №1956-ОЗ «О 
форме предоставления мер 
социальной поддержки по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг отдель-
ным категориям граждан» и 
№402 «О форме предостав-
ления мер социальной под-
держки по оплате жилого поме-
щения и коммунальных услуг 
отдельным категориям гра-
ждан». При расчете ЕДК учи-
тывается льготная категория, 
количество зарегистриро-
ванных, количество комнат. 

?Кто имеет право сни-
мать показания элек-

тросчетчиков?
Контрольные показания 

с индивидуальных прибо-
ров учета раз в шесть меся-
цев обязаны снять специали-
сты управляющей компании, 
ТСЖ, поставщика электро-
энергии, либо сетевой компа-
нии (постановление Прави-
тельства РФ №354). 
Это нужно, чтобы рассчитать 

среднемесячное потребление 
и правильно распределить 
потребление электричества 
на общедомовые нужды. Даль-
ше необходимо самим пере-
давать показания ежемесяч-
но с 23 по 26 число. Спосо-
бов много (сайт, смс, электрон-
ная почта, абонентские ящики, 
телефоны, автоответчик и пр.), 
они указаны в квитанции. 
В любом случае, спрашивай-

те удостоверение.

?Я живу в деревне, зачем 
мне передавать показа-

ния счетчика? И как?
Законодательством* предус-

мотрено право потребителя 
(гражданина) ежемесячно сни-
мать и передавать поставщику 
услуг показания индивидуаль-
ного прибора учета и обязан-
ность поставщика ежемесячно 
выставлять счета. Это касает-
ся не только электроэнергии, 
но и других услуг.
Т.е. «Вологдаэнергосбыт», 

как поставщик электроэнергии, 
обязан каждый месяц выстав-
лять гражданину счет. Если гра-
жданин пользуется своим пра-
вом и ежемесячно с 23 по 26 
число (эти сроки тоже опреде-
лены в законодательстве) пере-
дает показания электросчетчи-
ка, то он оплачивает свое фак-
тическое потребление.
В отсутствии показаний рас-

четы производятся по средне-
месячному потреблению либо 
по нормативу, и это может не 
соответствовать фактическому 
потреблению.
Если гражданин, допустим, 

два месяца не передавал пока-
зания, а на третий передал, то 
на основании переданных фак-
тических показаний счет будет 
откорректирован, и граждани-
ну сделан перерасчет.
Передать показания можно 

по стационарному и мобиль-
ным телефонам (они указаны 
в квитанции), смс на короткий 
номер 7000 (лицевой счет – 
пробел – показания), по элек-
тронной почте client-info@
vscenergo.ru , через сайт волог-
даэнергосбыт.рф. Если трудно, 
можно попросить помочь род-
ственников, детей, соседей, 
которые передают свои показа-
ния, заодно передадут и ваши.
Если деревня большая, 

можно установить специаль-
ный ящик для передачи показа-
ний. Пусть жители обратятся к 
главе сельского поселения или 
к нам и подскажут место, где 
для них удобнее разместить 
такой ящик. Внизу квитанции 
есть отрывной информаци-
онный лист, будет нужно его 
заполнить и опустить в ящик.
Передавая показания, важно 

точно сообщить номер лицево-
го счета (он состоит из 10 цифр) 
и текущие показания счетчи-
ка — все цифры, включая нули. 
Пожалуйста, не путайте текущие 
показания счетчика с «послед-
ними оплаченными», «расхо-
дом» (разницей между текущи-
ми и предыдущими показания-
ми). Текущие показания — это 
цифры, которые вы сейчас види-
те на своем электросчетчике.
На основании переданных 

показаний ежемесячно будет 
формироваться и направлять-
ся по почте ваш счет на оплату 
электрической энергии.

* Постановление Правитель-
ства РФ от 06.05.2011 №354 
«О предоставлении комму-
нальных услуг собственни-
кам и пользователям помеще-
ний в многоквартирных домах 
и жилых домов» в редакции 
Постановления Правительст-
ва РФ №344 от 16.04.2013 г. 

В первой половине августа 
планируется тест-тур по мар-
шруту Вельск – Верховажье – 
Тотьма – Великий Устюг. Пред-
полагается, что маршрут дли-
ной около 400 км будет проле-
гать как по асфальтированной 
дороге, так и по грунтовке. 

Âåëîïðîáåã 
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Изобретатель веломобилей из Тотьмы собирает 

единомышленников и любителей приключений.

Связаться с инициатором 
можно по e-mail   belom2008@
km.ru. В редакции есть его 
адрес и телефон. Узнать под-
робности можно также и на 
форуме клуба энтузиастов 
биотранспорта www.etracab.ru.

Ольга Гулина.
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Поздравляем!

С. Верховажье
АНАСТАСИИ 
АЛЕКСАНДРОВНЕ 

БОЛОТНИКОВОЙ
Поздравляем с днем рожде-

ния! Это радостный праздник – 
как сказка: всех он ярче, счаст-
ливей, светлей, словно соткан из 
радужных красок, из улыбок и сол-

нца лучей! И сейчас только самую малость 
мы хотим пожелать от души: чтоб такой же вся 
жизнь оставалась, были так же все дни хороши!

Мама, т. Надя, дедушка, Света.

С. Верховажье
СВЕТЛАНЕ АНДРЕЕВНЕ 
ЛУКИНСКОЙ
Мама! Поздравляем с юбилеем!
Желаем ценностей таких, как 
дружба, счастье и удача! Пусть 
жизнь становится от них еще 
насыщенней и ярче! Пусть будет 
много в ней добра, побед, успехов, процвета-
нья, здоровья и улыбок на лице! Пойдут дела и  
всё исполнится – от всей души желаем мы тебе. 

Муж Коля, дочери Маша, Оля.

С. Верховажье
СВЕТЛАНЕ АНДРЕЕВНЕ ЛУКИНСКОЙ
Дорогую сестру, тетю Свету поздравляем с юби-
леем! Желаем счастья и добра, здоровья, радо-
сти и силы, душа пусть будет молода, неважно, 
сколько лет пробило.

Все Некрасовы.

С. Морозово
ТАТЬЯНЕ НИКОЛАЕВНЕ БАЛАНДИНОЙ
Дорогая, любимая мама, свекровь, теща и 
бабушка! Поздравляем с днем рождения!
Пожелать тебе хочется нежное-нежное, чтоб 
прочла – и по сердцу тепло разлилось, чтобы 
вспомнились радости, счастья мгновения, те, 
что в жизни тебе испытать довелось. Живи себе 
и нам на радость и не считай свои года. Здо-
ровой, милой и счастливой желаем быть тебе 
всегда!

Дети, внуки.

П. Теплый Ручей
ВАСИЛИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА КИРИЛЛОВА 
поздравляем с юбилеем!
Здоровья, радости и смеха, везде во всем тебе 
успеха, счастья столько надо, чтоб душа была 
бы рада, чтобы весело жилось, что задумано – 
сбылось.

Жена Надя, дети, внуки, Зоя Николаевна 
Самылова.

Д. Сметанино
ЛЮДМИЛЕ НИКОЛАЕВНЕ ФОМИНОЙ
Любимую жену, маму и бабушку поздравляем 
с юбилеем!
Три раза по двадцать, два раза по тридцать – 
выбирай, что больше по душе! Время быстро 
мчится, дарит опыт, мудрость, ты сегодня взро-
слая уже. Мы тебе желаем счастья и здоровья, 
их должно хватить на сотню лет. Шестьдесят – 
не возраст, мы тебе желаем головокружитель-
ных побед!

Муж, дочери и внук.

Сибирь
НИНЕ ПАВЛОВНЕ ДРУГОВСКОЙ
Пусть исполнит юбилей замыслы и планы, 
наполняет каждый день деньгами карманы. 
Все мечты осуществлять, радоваться часто, 
мы желаем в 60 тебе большого счастья!

Муж, дети и внуки.

Верховажье
ВАЛЕНТИНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ 
ПИВОВАРОВОЙ
Поздравить рады с юбилейным днем рождения, 
здоровья, счастья пожелать, с улыбкой, добрым 
настроением свой путь по жизни продолжать. 
Сколько лет, считать нам неприлично, ты 

душою молода всегда, настроение у тебя отлич-
ное, мы тебя не видим хмурой никогда. Пусть 
каждый твой обычный день в прекрасный празд-
ник превратится, пусть никогда печали тень в 
твоих глазах не отразится! Не знай беды, живи 
счастливо, чтоб говорили вслед всегда: «Как 
эта женщина красива, как бесконечно молода!»

Коллектив 
педиатрического отделения.

Программа первого дня была 
очень насыщенной. В нее 
вошли сразу несколько меро-
приятий: научно-практическая 
конференция «Родники куль-
туры», выставка фотографий 
Александра Джуса (г. Москва), 
ярмарка изделий мастеров 
народных промыслов и реме-
сел, выставка-дегустация блюд 
традиционной народной кухни, 
а также конкурсы-смотри-
ны «Лучший мастер» и «Луч-
ший пивовар». Все желающие 
могли принять участие в лет-
них народных играх и забавах 
и оценить выступление фоль-
клорных коллективов.
Незабываемым зрелищем и 

изюминкой стал конкурс косцов 
«Коси, коса, пока роса». Учас-
тие в нем приняли 20 чело-

Наши путешествия Приглашаем

Обратите внимание

Реклама

Â ïîãîæèé
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...11 июля гостеприимная тарногская 
земля распахнула двери для участни-
ков межрегионального фестиваля «Де-
ревня — душа России». Праздник про-
ходил в течение двух дней — 12 и 13 
июля, в деревне Тиуновская в Верхо-
вье, а также в селе Тарногский Городок.

век. Самому молодому из них 
исполнилось всего 6 лет, а 
самой взрослой — 89. Свое 
мастерство на косьбе травы 
также показали заместитель 
губернатора Олег Васильев 
и глава Тарногского района 
Сергей Гусев. Жюри оцени-
вало скорость и качество ска-
шивания, а также соблюдение 
границ участка. Лучшие косари 
были награждены памятными 
подарками. 
Завершился фестиваль в вос-

кресенье на центральной пло-
щади в с. Тарногский Городок. 
Участники в национальной рус-
ской одежде не только пода-
рили зрителям фольклорные 
песни, но и продемонстриро-
вали разнообразие костюмов 
и обрядов своей местности. 

Верховажане приняли актив-
ное участие в празднике. Два 
фольклорных коллектива, 
«Вагане» и «Кукушечка», а 
также народные мастера Цен-
тра традиционной народной 
культуры достойно предста-
вили наш район. 
Погожий солнечный денёк, 

прекрасная северная природа, 
разноцветье костюмов участни-
ков праздника, общие хорово-
ды, песни и пляски, широкая 
ярмарка — всё это перенесло 
множество жителей и гостей 
Тарногского района в далёкое 
прошлое.
Вечером за круглым столом 

состоялось подведение итогов 
фестивальных дней и награ-
ждение.

Наталья Соломатова.

За участие в празднике каждый мастер получил 
диплом и сувенир на память.

11.00 – начало работы выставок: 
- выставка-распродажа шелотских мастеров (территория около 
почты);
- выставка картин «Шелота глазами художников России» (МБУК 
«КДЦ Шелотского сельского поселения»);
- фотовыставка «Из истории Шелот», посещение краеведческо-
го музея (ул. Петухова, школьный музей).
12.00 - Торжественное открытие праздника (МБУК «КДЦ Шелот-
ского сельского поселения»).
1 часть «История Шелотского сельсовета в лицах» (исто-
рия образования, встреча бывших председателей сельсовета). 
(МБУК «КДЦ Шелотского сельского поселения»);
13.00 - презентация фильма «Шелота — капелька России» (МБУК 
«КДЦ Шелотского сельского поселения»);
14.00 - 2 часть праздника «О людях — с любовью»: открытие 
Доски почета «Гордость Шелот», чествование жителей поселе-
ния, трудовых коллективов, итоги конкурсов (территория около 
стадиона);
16.00 - спортивные соревнования по футболу (стадион);
17.00 - выступление ДК Двиницкого сельского поселения (тер-
ритория около стадиона);
18.00 - ретро-программа (территория около стадиона);
22.00 - праздничная дискотека (МБУК «КДЦ Шелотского сель-
ского поселения»).

Ïðîãðàììà ïðàçäíèêà, ïîñâÿùåííîãî 
85-ëåòíåìó þáèëåþ Øåëîòñêîãî ñåëüñîâåòà, 

«Øåëîòà — êàïåëüêà Ðîññèè»
26 èþëÿ 2014 ãîäà â ñ. Øåëîòà

Â ìàãàçèíå «Ìàãíîëèÿ» Â ìàãàçèíå «Ìàãíîëèÿ» 
(çà öåðêîâüþ) (çà öåðêîâüþ) 

íîâîå ïîñòóïëåíèå íîâîå ïîñòóïëåíèå 

ÒÎÂÀÐÎÂ Ê ØÊÎËÅ. ÒÎÂÀÐÎÂ Ê ØÊÎËÅ. 
Æäåì âàñ ñ 9 äî 18 ÷.Æäåì âàñ ñ 9 äî 18 ÷.

2 àâãóñòà 2014 ã. ïðèãëàøàåì íà 
ÏÐÀÇÄÍÈÊ ÏÐÀÇÄÍÈÊ 
ÄÅÐÅÂÍÈ ÄÅÐÅÂÍÈ 

â Êîëåíãñêîå ñåëüñêîå 
ïîñåëåíèå. 

Íà÷àëî â 12.00 ÷. 
Ìåñòî ïðîâåäåíèÿ – 

çà ìîñòîì (ó Ìàëàõè).

1 августа в 10.00 часов в актовом зале МО МВД России «Вер-
ховажский» состоится встреча ветеранов ОВД. Тема: «Подве-
дение итогов работы ветеранской организации за I полугодие 
2014 года. Задачи на второе полугодие».

Принимаем ФАНЕРНЫЙ 
КРЯЖ БЕРЕЗОВЫЙ, 

диаметр от 18 см, длина 5 м. 
Цена — 1500 руб. 
Лояльная приемка. 
Адрес площадки: 

г.Харовск, ул.Ленина, д.1(а), 
тупик ООО «Лесстрой», 
напротив милиции. 
Т. 8-921-254-51-11,
8-921-231-30-76.

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

Новое поступление товара:
- школьная форма;

 - спортивные костюмы;
- платья, мужские костюмы,

- обувь;
- нижнее белье 
и многое другое. 

Работаем без выходных.
Приглашаем за покупками!
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Объявления Реклама

♦Грузоперевозки. 
8-921-069-78-62

♦Сдам в аренду леса
строительные, бетономешалку.
8-921-069-78-62

Люди на строительные, 
ремонтно-отделочные   
работы, сварщики.

8-931-507-33-73

Продается доска строительная 
3 м.: 30х100, 50х100, дешево.  

8-921-233-83-57

СТОМАТОЛОГИЯ В ВЕРХОВАЖЬЕ!
с 6 августа 2014 года

Передвижной стоматологический кабинет «УЛЫБКА» 
(г. Вологда) начинает приём пациентов с. Верховажье 
и Верховажского района.
Мы предлагаем полный комплекс 
стоматологических услуг:
- терапевтический приём (лечение зубов);
- хирургический приём (удаления зубов);
- ортопедический приём (протезирование 
зубов);
- детский приём.
Для вас: современные материалы и оборудование, 
доступные цены, гарантии на все виды работ.
Стоматология «Улыбка» всегда к Вашим услугам!

Запись по тел. 8-921-820-6767. Вагончик-кабинет находит-
ся у здания инфекционного отделения ЦРБ.
Лицензия № ЛО-35-01-001586 от 14.05.2014 выдана ООО «Ной» Департаментом 
здравоохранения Вологодской области (г. Вологда, ул. Челюскинцев, 32).

♦Вакансии

♦Требуются рамщик 
и помощник 
на «ленточку». 
Тел. 8-900-558-12-95
♦В ООО «Верховажьелес» 
требуется контролер 
по отпуску лесопродукции, 
полный соцпакет.
Телефон для справок: 
8-921-684-30-36, 2-18-34
♦Требуется продавец со 
знанием 1С. +7-921-141-87-37

♦Куплю
♦Принимаю чернику. 
Боровина, 24. 8-951-742-49-00

♦Продам
♦Продается трехкомнатная 
квартира в двухквартирном 
доме. 8-921-682-50-76
♦Продам 3-комнатную 
квартиру в 8-квартирном 
доме. Т. 8-953-503-31-99
♦Продам четырехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в панельном доме.  
+7-921-232-05-38
♦Продается трехкомнатная 
квартира в двухквартирном 
доме. Т. 8-953-505-31-03
♦Продается 3-комнатная 
квартира (вода, баня, 
хозпостройки).
8-909-595-36-81
♦Продаю двухкомнатную 
квартиру, недорого.
Тел. 8-953-501-91-77
♦Продается дом в Н-Кулое, 
д.Ореховская, в центре 
деревни, возле магазина. 
8-921-831-00-54
♦Продается дом, 200 кв. м., 
д. Клыково, 6 км от 
с. Верховажье. 
8-921-232-48-67
♦Продам дом, с. Верховажье.
+7-921-141-87-37 (Наташа).
♦Продается участок, 
старенький домик, 
д. Сметанино. 
Т. +7-921-538-16-79
♦Продается дача.
Тел.: 8-921-369-28-67
♦Продам сруб бани 3х3.
8-921-826-34-51, 8-921-067-57-19
♦Продается ВАЗ-2107 
2011 г.в., пробег 60 тыс. км.
8-921-141-73-21
♦Срочно продам ВАЗ-2109. 
Недорого. 8-921-124-42-77
♦Продам автомобиль 
ВАЗ-2115 (2008 г.в., один 
хозяин). Т. 8-962-671-83-05
♦Продам а/м «Нива» 
ВАЗ-21213, на ходу, 
цена договорная. 
С.т. 8-951-736-07-79,
8-921-140-33-88

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Замя-
тиным Галине Николаевне, Ген-
надию Дмитриевичу, Оксане по 
поводу преждевременной смер-
ти дочери и сестры
Замятиной 
Марины.
Одноклассники, классные 
руководители Попова З.И., 
Новикова Г.Н., 
Астафьева Н.К., 
Мальгина В.К.

Участковая избирательная комис-
сия «Теплоручейская» выражает 
глубокое соболезнование Неуст-
роевой Надежде Валентинов-
не, Лютиковой Елене Игоревне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти
Харковец 
Игоря Ивановича.

Выражаем глубокое соболез-
нование Неустроевым Зинаиде 
Михайловне, Надежде, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Харковец 
Игоря Ивановича.
Скорбим вместе с вами.
Бутусовы А.Н., Л.А., 
Шестаковы С.Н., В.В., 
Лытасовы А.В., Н.В., 
Соломатов В.А., 
Юренская С.А.

БУЗ ВО «Верховажская ЦРБ» 
выражает искреннее соболезно-
вание Лютиковой Елене Игорев-
не по поводу безвременной смер-
ти отца
Харковец 
Игоря Ивановича.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Неустроевой Зинаиде Михай-
ловне, детям Анатолию, Сергею, 
Надежде, Александру, Елене и их 
семьям в связи со смертью мужа, 
отца, дедушки
Харковец 
Игоря Ивановича.
Все Мокеевы,  
все Саврасовы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Неустроевой Зинаиде Михай-
ловне, Неустроевой Надежде 
Валентиновне, всем родным и 
близким в связи с безвременной 
смертью
Харковец 
Игоря Ивановича.
Администрация 
Верховажского сельского 
поселения.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Неустроевой Зинаиде Михай-
ловне, родным и близким по пово-
ду смерти мужа
Харковец 
Игоря Ивановича.
Малыгины, Пинаевские, 
Хахлины, 
Закрепины, 
Коротаевская Н.А., 
Башкардина М.Т., 
Бределева Т.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Харковец Елене Игорев-
не, родным и близким по поводу 
смерти отца
Харковец 
Игоря Ивановича
Волокитины, 
Полежаевы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Князевой Наталье Леонидов-
не, ее семье, всем родным и близ-
ким по поводу преждевременной 
смерти брата
Баландина 
Александра Леонидовича.
Коллектив д/с №3.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Галине Никола-
евне, Марине, Вале, Тане, Нас-
теньке, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Баландина 
Александра Леонидовича.
Скорбим вместе с вами.
Соседи Кузнецовы, 
Петуховы, Шадрины, 
Соболевы, Пушкины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Галине Никола-
евне, Шадриной Марине Василь-
евне, Настеньке, Князевой Ната-
лье Леонидовне и ее семье, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти мужа, брата, 
деда
Баландина 
Александра Леонидовича.
Вечная память. Скорбим, помним.
Кузнецовы (Вологда), 
все Кузнецовы, 
Шадрина А.М. (Чушевицы).

Коллектив и ветераны Чушевиц-
кой участковой больницы выра-
жают глубокое соболезнование 
Шадриной Галине Николаевне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти
Баландина 
Александра Леонидовича.

Столовая «Юрмала»Столовая «Юрмала»  предлагает предлагает 
ПИЦЦУ НА ЗАКАЗ! ПИЦЦУ НА ЗАКАЗ! (Самовывоз) (Самовывоз) 

Приготовление за 4040 минут, вес пиццы 11 кг., цена 300300 руб.

Пицца Пицца 
«Домашняя»«Домашняя»

(колбаса п/к, огурец 
соленый, помидор, 
сыр, соус, специи)

Пицца «Невская»
(кура отварная, чеснок, 
соус, колбаса вареная, 
колбаса п/к, помидор, 
лук жареный, специи)

Пицца Пицца 
«По-итальянски»«По-итальянски»

(ветчина, колбаса 
вареная, шампиньоны, 
сыр, соус, специи)

Звоните по тел. Звоните по тел. 8(81759) 2-19-60, 8-921-535-34-38 8(81759) 2-19-60, 8-921-535-34-38 
с с 9.009.00 до  до 17.0017.00 с  с понедельникапонедельника по  по пятницу. пятницу. 

Приятного аппетита!Приятного аппетита!

В связи с производством 
земляных работ 24.07.2014 г. 
с 8.00 до 19.00 движение по 
ул. Северная будет закрыто, 
объезд по пер. Северный.

♦Продаю «Nissan Almera 
Classik» 2006 г.в., ноябрь, 
черная, пробег 47 т.км, 
ни одного ремонта. 
8-921-127-51-03

♦Продам «Матиз», зеленый, 
2006 г., недорого.
8-981-425-51-26

♦Продам «Матиз», 2011 год, 
август, в отличном 
состоянии, цвет серо-
перламутровый, пробег 
22 тыс. км., зимняя и летняя 
резина, 1 хозяин. Торг.
Т. +7-921-832-55-20

♦Трактор Т-25 А. 
8-921-298-83-74

♦Продам колеса с дисками 
R16 «Нива» 4 шт., зима-лето; 
колеса 240х508 – 2 шт.; 
кирпич силикатный.
8-921-235-18-28

♦Продам дрова березовые 
(колотые)
Т.м. 8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Продам двухъярусную 
кровать. +7-962-668-02-19

♦Продам углекислотный 
баллон (приготовление 
газированных шипучих 
напитков), солнцезащитный 
козырек на «Газель» 
(новый). Доставка 
бесплатно. 8-931-413-68-84

♦Продам чернику. 
8-963-736-72-52

♦Продам сено, возможна 
доставка. 8-911-529-69-21

♦Продам ружье ИЖ-27, 
состояние отличное, 10 т.р.
8-920-110-31-41

♦Разное
♦Молодая семья снимет 
квартиру, дом.
8-921-127-25-34
♦Сниму жилье. 
Т. 8 (81836) 3-62-16
♦Попутный груз из Вологды.
+7-921-684-07-43
♦В районном ДК после 
дискотеки «Для тех, кому 
за…» оставлена джинсовая 
куртка и женская сумка. 
Обращаться на вахту ДК. 
Т. 2-23-46

 Окна, двери ПВХ. 
Стеклопакет - 42 мм, 
Профиль - 70 мм. 

Качество, гарантия. 
8-921-143-63-31

ОКНА ПВХ 
Внимание!!! 
Низкая цена

8-921-069-78-62

♦Изготовление москитных 
сеток, ремонт.  Ул.Прибрежная, 
3, магазин «Стройматериалы». 
8-921-142-20-09

♦Двери. 8-921-069-78-62
♦Покраска домов. 
8-951-738-75-52
♦Сварочные работы 
грузовых автомобилей.  
+7-931-503-27-30
♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, алюминиевые 
лоджии, перегородки, 
рольставни, гаражные 
ворота. Адрес офиса: 
ул. Пионерская, 22.
Тел. офис - 8-921-822-11-49, 
8-921-142-20-09
♦Заборы. Профильные, 
деревянные,рабица.
8-911-514-62-28
♦Продам пилораму Р63-4Б 
в рабочем состоянии, много 
запчастей. 8-911-045-12-31

ТАЙСКИЙ МАССАЖ 
на дому, 

подробности 
по телефону 

8-921-824-36-42


